
  
4 | Actualidad EL LLANQUIHUE| Domingo 15 dejunio de 2025 
  

Carlos llabaca 

carlosilabacardiariollanquihue.cl 

as declaraciones emiti- 
L dasporel gobernador re- 

gional, Alejandro Santa- 
na, en la sesión plenaria del 
Consejo Regional de Los Lagos 
del miércoles, pasaron casi 
inadvertidas. El jefe regional 
anunció que el próximo mes 
de octubre se pondrá fin al de- 
nominado “Pacto por una Re- 
gión Sostenible e Inclusiva”, 
impulsado por el ex goberna- 
dor Patricio Vallespín, y, en 
consecuencia, a la secretaría 
técnica que hoy está en manos 
dela Universidad de Los Lagos. 

“Entiendo que enel pasado 
se habló mucho, se conversó 

sobre un pacto, pero cuando 
uno revisó las cifras que esta- 
ban incorporadas para poder 
fortalecer ese pacto en materia 
de innovación, en los últimos 
años fue cero pesos. Porlotan- 
10, nosotros lo que hemos he- 
cho hoy día es salirnos de esa 
posición de diagnóstico”, dijo 
Santana ante los consejeros 
regionales. 

Arenglón seguido, agregó: 
“Hace un par de días me reuní 
con el rector de la Universidad 
de Los Lagos, que lidera este 
pacto y a quien sele transfrie- 
ron recursos para sacarlo ade- 
lante. Le dije que, mientras no 
tuviéramos una métrica que 
eslo que notieneel pacto—, no 
íbamosa avanzar, y lo más pro- 
bable es que este sea un pro- 
yecto que se termine, se con- 
cluya-y nosé con qué resulta- 
do, yo creo que con ningún re- 
sultado—en octubre próximo”. 

PACTO CUMPLIÓ SU CICLO 

Consultada nuevamente por 
“El Llanquihue”, la autoridad 
regional reafirmó sus dichos e 
incluso aseveró que “el pacto 
cumplió su ciclo” 

“Los diagnósticos ya están 
agotados; ahora hay que termi- 
nar conellos einiciar un proce- 
so de ejecución y aporte. Por 
eso tenemos el FIT de $4.000 

millones que lanzamos y que 
ahora está en proceso de eva- 
luación. Y también por eso 

    

Gobernador Santana le 
puso fecha de término 

“Pacto por una Región 
Sostenible e Inclusiva” 
Los acos. Iniciativa impulsada por el ex gobernador Vallespín 
culminará en octubre, luego de 3 años. Autoridad de la región dijo 
que “los diagnósticos están agotados” y “hay que pasar a la acción”. 

8 
sectores productivos 
establecieron gobernanzas, 

compromisos y desafíos en el 
marco de este pacto. 

31 
de mayo de 2022 
fue lanzado el pactoen el 
Arena Puerto Montt con 150 

invitados, entre ellosel rec- 
tor de ULagos, Óscar Garrido. 

aprobamos recursos para el 
Centro de Economía Circular 

dela Región de los Lagos, que 
será el primero de su tipo en 
Chile. Hay interés derivados, 
tanto del mercado local como 
internacional, en poder parti- 
cipar eninnovación, y a míme 
interesa eso: que alfinal deldía 
se traduzca en trabajo, en ac- 
ción concreta. Porlo tanto, ahí 

vamos a focalizar nuestro e 
fuerzo en el Gobierno Regic 
nal”, recalcó Santana. 

Sus palabras no pasaron 
inadvertidas para las autorida- 
des de la Universidad de Los 
Lagos, con quienes el goberna- 
dorse habíareunido el pasado 
lunes, precisamente, para 
abordar una eventual continui- 
dad. El pacto, cabe recordar, es 

    

Más de 200 compromisos logró el pacto 

“Actualmente, hemos apostado, más que por un trabajo 
de diagnóstico, por uno que pase del análisis ala acción, y 
delimpacto a la ejecución. Por estarazón, creemos que es 
importante que los recursos del Gobierno Regional estén 
destinados a programas que generen un impacto inmedia- 
to en el desarrollo, y ese va a ser nuestro objetivo”, sostuvo 
el gobernador Santanaal reafirmar su decisión. Cabe re- 
cordar que, para abril de 2023, ya se habían alcanzado más 
de 200 compromisos en decenas de reuniones con diver- 
sos sectores productivos, entre los cuales estuvieron repre- 
sentados los sectores agrícola, de la construcción, ganade- 
ro, marítimo-naviero, de la mitilicultura, de lasalmonicul- 
tura, silvícola y de turismo. 
  

  

una política pública que impul- 
sóla administración anterior a 

partir de mayo de 2022, conel 
fin de establecer una alianza 
público-privada para elevar los 
estándares de sostenibilidad e 
inclusión en los sectores pro- 
ductivos de laregión. En virtud 
de esta iniciativa, seidentifica- 
ron brechas, desafíos y com- 
promisos para cada rubro y se 
definieron gobernanzas para 
ocho deellos. 

De hecho, a inicios de di- 
ciembre de 2024, el propio 
Santana fue invitado por el en- 
tonces saliente gobernador Va- 
llespína interiorizarse de losal- 
cances del pacto, tras lo cual 
expresó: “Creo que, más que 
nunca, esta alianza público-pri- 
vada se tiene que fomentar y 
desarrollar, y nosotros estamos 
enesalínea”. 

DUDAS EN EL CORE 

La presidenta de la Comisión 
de Hacienda del Core, Yasna 

Vásquez (Rep), coincidió conla 
decisión del gobernador, alse- 
ñalar que la etapa de levanta- 
miento de diagnósticos ya ter- 

SANTANA DIJO QUE ESPERA CONOCER LAS MÉTRICAS ASOCIADAS AL PACTO QUE CULMINARÁ EN OCTUBRE. 

minó y queahoracorresponde 
ejecutar las líneas deacción de- 
finidas. “A mi parecer, no debe- 
ría continuar, porque ya está 
listo el levantamiento de todas 
las ideas y necesidades que hi- 
zo la universidad. Ahora hay 
que fijar las líneas sobre las 
cuales se vaa proyectar el tra- 
bajo”, recalcó. 

La consejera Patricia Ga- 
llardo (DC), quien participó en 
una de las mesas técnicas del 
pacto con el rubro de la Cons- 
trucción, comentó que, en 
efecto, la iniciativa había co- 
menzado a perder fuerza. “Pri- 
mero fue como una especie de 
introducción y diagnóstico; 
después vino la conformación 
delos sectores productivos y 
luego se hicieron todos los es- 
tudios de desafíos y compromi- 
sos. Pero después hubo que 
poner recursos o compromi- 
os, y ahí empezaron los pro- 
blemas, porque había que 
crear programas y aterrizarlos 
conrecursos que pusiera el Go- 
bierno Regional”, sostuvo. 

Al mismo tiempo, recono- 
ció que estos programas no 

  

   
contaban con una métrica que 
permitiera medir los resulta- 
dos. Pese todo, la consejera 
apeló arescatar lo positivo del 
pacto. “Lo positivo fue la con- 
formación de estos sectores 
productivos, donde se hizo un 
análisis completo de lo que 
ocurría en cadaárea ysetradu- 
jo.en desafíos y compromisos 
que son ciertos”, dijo, y recor- 
dó que solo en su árease defi- 
nieron 21 compromisos y siete 
desafíos. 

“Lo que nunca logramos 
apalancar fueel apoyo al100% 
delos servicios públicos. Esto 
también fue una deficiencia. Al 
tenerdos cabezas —una delega- 
ción presidencial y un gobier- 
noregional-, no se logró una 
consistencia real del pacto”, 
reconoció. 

IDEAS SERÁN CONSIDERADAS 
Finalmente, el gobernador 
Santana sostuvo que habrá 
otras iniciativas complementa- 
rias y no descartó que “las 
ideas y propuestas que sean 
posibles de desarrollar, las va- 
mosa considerar”, dijo. 3 

  

Consejo Regional 
aprueba más de 
$100 millones 
para proyectos 

'eMás de $100 millones fueron 

aprobados por el Consejo Re- 
gional para financiar directa- 
mente diversas iniciativas so- 
ciales, culturales y deportivas 
enla provincia de Llanquihue. 
Losfondosimpulsarán proyec- 
tos conalto impacto territorial. 
En elámbito social, se destina- 
ron $30 millones a la Funda- 
ción Síndrome de Amor para el 
acompañamiento integral de 
personas con Síndrome de 
Down. A su vez, el proyecto 
“Ruralmente 2025” de la Cor- 

poración CDR recibió $20 mi- 
Jones para combatirla soledad 
en 60 adultos mayores y 10 cui- 
dadores de zonas rurales. Ade- 
más, Equinoterapia Lafken Pu- 
cará obtuvo $10 millones para 
ofrecer terapias gratuitas a 50 
usuarios con discapacidad en 
Polincay.El deporte femenino 
recibió un fuerte impulso con 
$25 millones para la Liga Feme- 
nina de Básquetbol FEMISUR, 
beneficiando a más de 1.900 
niñas y jóvenes. cg 

Implementan 
plan piloto para 
emergencias en 
sistemas de APR 

eSe implementará un plan pi- 
loto de emergencia, pionero a 
nivelnacional, paraasegurar el 
suministro de agua potable en 
lossistemasrurales (APR) dela 
Provincia de Llanquihue. La 
iniciativa contempla la licita- 
ción de una empresa dedicada 
a atender urgencias y emer- 
gencias, de manera similar a 
como operala conservación de 
caminos. Este proyecto surge 
como respuesta a los crecien- 
tes desafíos que enfrentan las 
comunidades rurales para ga- 
rantizar el abastecimiento de 
agua, debido al aumento de la 
población y la necesidad de 
ampliarlainfraestructuraexis- 
tente. Elobjetivoesasegurarla 
factibilidad de agua para nue- 
vas familias y mantener la con- 
tínuidad del servicio. Laminis- 
tra del MOP Jessica López des- 
tacó el anuncio tras una reu- 
nión con dirigenteslocales.
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